



Vie de l'Eglise à Montfermeil

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N
17

Mois de Juillet 2001

Prendre le temps

Les mois de Juillet et Août nous offrent un arrêt de nos activités diverses, pour prendre des vacances pendant lesquelles nous changeons nos habitudes et nous nous enrichissons en vivant dans d'autres milieux de vie.

Temps des vacances où nous avons davantage la possibilité de rendre gloire au Seigneur, Créateur de l'univers, pour les merveilles que nous rencontrerons et pour les sites que nous visiterons ; Seigneur, que tes œuvres sont belles ! Essayons de Lui donner davantage de temps, à Lui qui peut nous dire :

*« Pour toi, mon fils, j'ai pris le temps,
le temps d'entrer dans le temps.
Pour toi, mon fils, j'ai pris le temps,
le temps de mourir un jour du temps.
Pour toi, mon fils, je prendrai le temps,
Le temps de revenir à la fin des temps »*

Que ces vacances, soient bonnes pour toutes et tous, parce que nous aurons eu le temps de « prendre notre temps »

Mme Marie Claudine SAUTREUIL.

(Le poème est le dernier paragraphe d'une prière de François BELLOIR , parue dans un N° de « PRIER »)

Des anciens se souviennent.....

Souvent, dans la rue, au hasard d'une promenade, on nous interpelle : « Pardon, s'il vous plait, les Coudreaux ? » Alors, l'espace d'un instant, on s'interroge : Oui, mais où, à Chelles, à Montfermeil, à Courtry, à Coubron ?....

Alors, essayons ensemble, d'en faire un peu l'histoire.

Nous sommes arrivés par un joli mois de mai 1946 aux Coudreaux. Le car descendant de Montfermeil nous arrête sur la place du marché. Empruntant l'avenue des Sciences quelques rares pavillons la bordaient, mais surtout des bois, des champs, quelques mares où croassaient les grenouilles au printemps. Pas de commerçants, sinon quelques cafés. Sur la place du marché, « le Soleil Levant », « Au Bon Accueil » ; « L'Ecu de France » recevait surtout les Parisiens venus par Chelles. « Le Pavillon bleu » à la fois café et bazar, « la maison de Fer » à l'entrée de Coubron. Avenue Denis Papin, « Au pas de la mule » ; Ouvert à la belle saison, l'Auberge de Robinson des Coudreaux et « le Café parisien », qui servait de lieu de rencontre à des artistes, peintres et sculpteurs, le grand COROT y venait quelques fois, et maintenant, on n'arrête pas le progrès, il est devenu la maison paroissiale.

Mais continuons notre voyage dans le temps. Lorsque nous sommes arrivés de Paris, jeunes mariés, la guerre venait juste de se terminer, il faut bien vivre. S'installer comme artisan, cela ne se fait pas en un jour, eh bien en attendant, nous partîmes chaque jour avec nos deux vaches, les faire brouter le long des chemins jusqu'à Courtry, où les prés ne manquaient pas.

Pour se rendre à Chelles, le plus souvent, c'était à pied ou à bicyclette. Mais par chance, nous avons sur la place du marché deux ou trois commerçants qui venaient chaque semaine tant bien que mal nous approvisionner.

Et sur la place, une maisonnette en bois, faisait office de chapelle, desservie par le clergé de Montfermeil.

Et puis les années passant, on n'arrête pas le progrès, une deuxième chapelle en bois fut construite un peu plus grande, et elle devint l'église paroissiale N.D. de Lourdes des Coudreaux en juillet 1957 avec le Père BEAUCAMP, comme premier curé. Entre temps des pavillons se construisaient les mares s'asséchaient et la population s'accroissait.

Pendant quelques années, le presbytère se trouvait à Coubron, et puis, grâce à de nombreux bienfaiteurs, il fut possible d'aménager d'autres bâtiments : le presbytère dans l'ancien « Café Parisien, la salle paroissiale, un peu plus loin dans les bâtiments où se trouve la société Mandelli. L'Association « L'Avenir des Coudreaux » voit le jour le 9 mars 1958. Commencèrent alors les colonies de vacances à Tressus Chaumont, près de St Claude dans le Jura. Nous partions à Noël, à Pâques, et les deux mois d'été, avec parfois plus de cent enfants des Coudreaux, mais aussi des paroisses avoisinantes.

En 1958, ce fut la première kermesse sur le terrain où est actuellement l'église. La kermesse à l'époque, commençait par la messe à 5H. du matin, ensuite petit déjeuner au presbytère, puis montage de stands. Repas paroissial au presbytère et déroulement des festivités. Repas du soir et spectacle à la salle paroissiale se terminant vers minuit. On s'en souvenait le lendemain de la kermesse.

Pendant quelques années, on ne reculait devant aucun effort : nous eûmes même en décembre, une vente de charité. Il fallait trouver des fonds pour construire l'église ; et en avril 1967, la messe de la dédicace de l'église N.D. de Lourdes était célébrée par Monseigneur LE CORDIER.

Quel chemin parcouru !!

Bien sûr les Coudreaux sont toujours sur quatre communes et deux départements, mais on compte plus de 12.000 habitants, des écoles, des collèges, des supermarchés et surtout, il y fait bon vivre.

Mr et Mme DALENS (Les Coudreaux)

La COMMUNICATION.

Le dictionnaire nous la définit comme :

- Etant l'art de transmettre de l'un à l'autre une information, une idée, un message.
- Etre en relation avec...
- Donner connaissance de
- Faire partager
- Mettre en commun des idées

Dans notre monde communiquer, c'est faire savoir une information sociale ou politique, un malheur, un drame, une guerre, un changement de gouvernement, une décision de loi etc....

On communique également dans le but de convaincre l'autre, de le soumettre à la pensée du moment, de l'influencer, souvent en période pré-électorale, également afin de le rallier à son groupe.

Quel qu'en soit le but recherché, pour communiquer, il faut savoir sortir de soi-même, livrer aux autres ce que l'on pense avec tous les risques que cela comporte.

Pour moi, « Communiquer »,

C'est offrir ma réflexion, mon opinion dans un désir d'échange, d'enrichissement peut-être, en cherchant à comprendre la pensée de celui qui m'interpelle.

Dans la communication entre chrétiens, j'attends de l'autre qu'il écoute ma parole, qu'il cherche à la comprendre, qu'ensemble nous trouvions un consensus, restant pour ma part, ouverte à sa

pensée. Cela prend un certain temps, est moins rapide que de faire taire ou de ne pas vouloir écouter. Mais peut-être, dans ce cas nous faut-il réfléchir au but recherché.

Communiquer, c'est dire à l'autre ce que je pense après avoir réfléchi à ce qu'il est lui-même et comment il pourra recevoir et comprendre ma parole ou mon écrit. C'est mettre en commun nos réflexions pour parvenir à un dialogue enrichissant et une ouverture qui nous permet de grandir dans l'Amour, de mieux orienter une action, qui mène à nous estimer davantage, plutôt qu'à nous diviser. Ceci nécessite de vivre des fruits de l'Esprit : compréhension, ouverture, bonté, douceur etc...

Je crois que celui avec lequel je communique peut être porteur du Souffle de l'Esprit – Saint, pouvant éclairer notre chemin, notre choix et notre décision.

Jésus, un communicateur.

Dans sa vie publique, et à travers les évangiles, Jésus communique.

Par sa Parole : au sermon sur la montagne et à travers tout son enseignement ; par ses réponses à l'esprit du mal, au désert....

Par son silence à son procès etc...

Par la Prière avec son Père

Par son écoute, son discernement : auprès de la « Samaritaine », de Marie-Madeleine, de Zachée etc...

Par ses gestes : Il guérit ; il bénit ; il chasse les vendeurs du Temple ; il écrit sur le sable.

Comme le fit Jésus, la Communication suppose la droiture, la recherche de la VERITE, la patience et l'estime de l'autre.

Nicolette PARLEBAS

SUR LES PAS DE SAINT PAUL

L'homme est toujours à la recherche de ses origines, que ce soit de l'arbre généalogique à la préhistoire. Le chrétien s'interroge aussi sur ses origines et il a cette chance de pouvoir interroger le livre des évangiles pour connaître cette Parole de Dieu qui nous dévoile le sens profond de notre histoire, de notre monde et de notre vie dans la pensée de Dieu et l'histoire d'un Peuple.

Cette recherche a regroupé une douzaine de personnes de nos trois paroisses des Coudreaux, de Franceville et de St Pierre St Paul avec le Père Bruno. Après avoir étudié la première année l'Evangile de Marc, nous avons ouvert cette année les Actes des Apôtres qui nous rapportent comment le Seigneur Jésus, après sa résurrection, a envoyé ses apôtres dans le monde entier pour porter la Bonne Nouvelle "à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre" (Ac 1, 8).

Nous écoutons toujours la Parole de Dieu à la messe au travers de lectures sans continuité entre elles. Ici, la lecture continue sur toute l'année, chaque mois, nous a permis de voir le fil conducteur :

- Comment l'Eglise est née à la Pentecôte sous l'action de l'Esprit Saint,
- Comment l'Eglise s'est répandue en partant des synagogues pour s'ouvrir aux païens, de culture grecque,
- Comment les premiers témoins ont été persécutés et sont morts à cause de leur foi et leur fidélité au Christ, en particulier le premier diacre Etienne, lapidé après sa première prédication.
- la figure de Paul prend une très grande place : sa conversion, de persécutateur de l'Eglise il devient apôtre des païens et fonde l'Eglise en Asie mineure (Turquie), en Grèce et en Macédoine. Il fonde l'Eglise et lui donne des pasteurs avant de se retirer. Il termine sa course à Rome. L'auteur ne rapporte pas son martyre car l'histoire de l'Eglise ne finit pas avec Paul, elle ne fait que commencer et c'est à nous de la poursuivre aujourd'hui sous l'action de l'Esprit Saint.

Une des personnes du groupe aura la joie de faire un pèlerinage « Sur les pas de St Paul » ; nous lui souhaitons un bon voyage.

Bruno de Boissieu

Profession de Foi à Franceville

Neuf enfants, à l'issue de leur 4^o année de catéchisme, ont renouvelé leurs promesses de baptême, le dimanche 3 Juin, fête de la Pentecôte. Ils y ont été préparés par Yvette Maubousin, Carmina Lopez et Marie-Odile Poulhès. Le jeudi 24 Mai, ils avaient effectué une journée de retraite au Prieuré St Joseph de Brou sur Chantereine.

Le vendredi 1^o Juin a été un moment particulièrement fort ; chaque enfant appelé par le prêtre, par son nom, a pu dire sa foi, « signer » son baptême. Leurs parents, leur maman - catéchiste étaient leur côté pour les conforter dans leur démarche et ensuite leur remettre la croix. Le groupe des jeunes (13-14ans) était présent aussi et il a témoigné. Voici le témoignage d'Amélie, qui est en classe de 4^o ? « Pour m'aider à rester fidèle à ma religion, je prie tous les jours, je lis des évangiles, des psaumes. J'essaie d'aller à la messe, même si j'ai d'autre chose à faire, et ensuite je suis plus heureuse. La Profession de Foi, c'est une nouvelle étape dans notre vie de chrétien ; comme on est grand , on peut dire ce que l'on pense et ce que nous croyons. Grâce à notre foi, on regarde les choses d'un œil différent. J'ai appris au catéchisme, qu'il fallait rechercher le positif en chacun de nous ; Par notre baptême, on est appelé à être des saints et pour y arriver, il faut prendre comme modèle Jésus-Christ. »

Le dimanche de la Pentecôte, au cours de la messe paroissiale, les neuf jeunes ont redit leur Foi ; ils ont reçu le cierge, symbole de la lumière de Jésus, qui éclaire notre vie. Les chants, l'union de tous les paroissiens autour du prêtre et des enfants, le sérieux de communiant, le recueillement d'une telle assemblée ont fait de cette messe un moment inoubliable. Marcos, un communiant, nous dit : « Quand j'étais bébé, mes parents m'ont baptisé ; je suis entré dans la famille de Dieu. Aujourd'hui, je suis content de le connaître et de le dire à tout le monde »..

C'est sûr, nous avons ressenti le Don de Dieu ; il s'est répandu sur notre assemblée. Qu'Il fasse de nous des messagers de l'Evangile !

Martine LHOMME

Paroisse de Franceville

Horaire et Intentions des Messes de JUILLET :

Samedi 30 Juin 18H. Messe du 13^o Dimanche du temps ordinaire, pour Mme BASTIEN.

Dimanche 1^o Juillet : 9H.30 Messe pour les Ames du Purgatoire.

Samedi 7 Juillet 18H. Messe du 14^o Dimanche du temps ordinaire, pour Mme BASTIEN

Dimanche 8 Juillet 9H.30 Messe aux intentions de la famille FERREIRA

Samedi 14 juillet 18H. Messe du 15^o dimanche du temps ordinaire, pour CECILIA

Dimanche 15 Juillet 9H.30 pour Rodolphe LAMA

Samedi 21 Juillet 18H. MESSE DU 16^o Dimanche du temps ordinaire, pour Mme BASTIEN

Dimanche 22 Juillet 9H.30 Messe pour la famille FERREIRA

Samedi 28 Juillet 18H. Messe du 17^o Dimanche du temps ordinaire pour Mme NEUVILLE

Dimanche 29 Juillet 9H.30 Messe pour Mme BASTIEN.

La messe de semaine reprendra à Franceville à partir du 31 Juillet

Messes dans le « Secteur »

MESSES DE SEMAINE :

8H30 Mardi, Mercredi et Vendredi : St Pierre St Paul

9H. 00 tous les jours à St Germain de Gagny.

19H le jeudi à St Pierre St Paul.

MESSES le DIMANCHE :

8H. St Pierre St Paul

10H. à N.D. de Lourdes des Coudreaux, « Jean 23 »

11H. St Pierre St Paul, Ste Bernadette de Gagny,

18H. N.D. des Anges.